

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

## Manoir, école du Centre-Ville, amphithéâtre: trois monuments de Nyon ouverts au public durant les Journées du patrimoine

Nyon, le 28 août 2024

La 31e édition des Journées européennes du patrimoine se déroulera samedi 7 et dimanche 8 septembre, sur le thème des « Réseaux ». A cette occasion, trois monuments historiques de Nyon seront accessibles gratuitement au public : le Manoir, l'école du Centre-Ville et l'amphithéâtre de Nyon. Le Château de Nyon, pour sa part, proposera pour la première fois des Journées du matrimoine. Les trois musées de Nyon seront libres d'accès tout au long du week-end.

- Le Manoir en chantier: Le mystère que revêt cette maison forte d'origine médiévale est sans doute lié au fait qu'elle est en mains privées depuis sa construction et donc inaccessible au public. Une tour carrée, faisant partie des fortifications de la ville haute, est tout d'abord érigée en ce lieu stratégique au 13<sup>e</sup> siècle, à côté du château et de la ruelle menant au bourg de Rive, puis agrandie par divers corps de logis et un escalier à vis. Des visites de l'édifice en pleine rénovation et de son jardin seront proposées par l'architecte Nicolas Delachaux, l'historienne de l'art Catherine Schmutz Nicod et l'archéologue Mathias Glaus. Six visites par jour (durée 45 minutes). Réservation sur decouvrir-le-patrimoine.ch
- L'école du Centre-Ville en chantier : Cette école de style régionaliste, bâtie en 1908, a vu défiler des générations d'élèves. Elle est demeurée presque intouchée depuis sa construction. Dans le respect du bâtiment d'origine, elle connaît actuellement une rénovation totale. Pour mettre en lumière ce patrimoine préservé, des visites seront menées par l'architecte Marion Zahnd et l'historien de l'art Nicolas Rutz. Six visites par jour (durée 45 minutes). Réservation sur decouvrir-le-patrimoine.ch
- L'amphithéâtre romain de Nyon: Seul édifice de ce type dans le bassin lémanique, ce monument montre le rôle prépondérant que la ville a joué dans l'affirmation de la romanisation de la région. Construit au début de notre ère, il est abandonné en tant que lieu de spectacles à la fin de l'époque romaine. Il sert de carrière avant d'être comblé par des remblais au 17e siècle, puis oublié jusqu'à sa découverte en 1996. Des visites du site seront proposées par le Musée Romain de Nyon. Quatre visites par jour (durée 1h30). Réservation sur mrn.ch
- Des Journées du matrimoine au Château de Nyon: Le musée met en lumière le rôle des femmes dans notre héritage culturel, à travers une balade-performance en ville menée par la danseuse Deborah Chevalier pour découvrir plusieurs figures féminines nyonnaises marquantes et pourtant oubliées (durée 1h30). Une conférence exceptionnelle de l'historienne Nathalie Roman sera donnée sur les femmes et l'art au Moyen-Age. De plus deux visites par jour (durée 1h) de l'exposition temporaire Fantômes de papier en visite au château seront proposées. Sans réservation. Plus d'informations sur chateaudenyon.ch.

Les Journées européennes du patrimoine se déroulent chaque année en septembre et permettent la découverte de nombreux sites prestigieux autour d'un thème. Créé en France en 1984, cet évènement est désormais une action du Conseil de l'Europe et de la Commission européenne qui a lieu dans une cinquantaine de pays.

## Contacts presse

M. Alexandre Démétriadès, Municipal chargé de la Culture, 079 952 90 02
M<sup>me</sup> Myriam Kridi, Cheffe du Service de la culture, 022 316 41 90
M<sup>me</sup> Catherine Schmutz Nicod, Conservatrice du Château de Nyon, 079 502 64 57